

2021, la lumière traverse la ténèbre

Pour clore dans la joie cette période de fêtes, je m'étais promis de ne pas parler de la Covid.

Elle m'a rattrapée. Dans cette église, cette semaine, trois familles ont célébré les obsèques d'un proche emporté par la Covid. L'accompagnement en fin de vie, le dernier adieu au visage et la célébration ont été rendues plus douloureuses par les mesures barrière. Et aujourd'hui l'auteur du livre d'Isaïe en rajoute une couche et nous confine dans la réalité du moment, interrompue par une trêve de Noël en trompe-l'œil. Il annonce : *Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples.*

Les années passées, ce passage nous laissait peut-être indifférents. De l'histoire très ancienne se disait-on. Pensez donc, un texte vieux de 2500 ans. Dans un pays moderne en paix et en croissance, on oubliait que pendant des siècles, des millions de lecteurs d'Isaïe avaient vu cette prophétie se réaliser chaque fois que la peste ou la variole décimait leur peuple, qu'un bombardement les recouvrait de poussière, ou un volcan de cendres. On oubliait que cette prophétie reste une réalité pour les peuples qui, loin de nous, dans le monde d'ailleurs, souffrent de la guerre, d'un déplacement forcé, d'une épidémie ou d'une catastrophe naturelle. *Les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples*

Et voilà que cette année la prophétie nous a rejoint. C'est ce que nous pouvons ressentir, retranchés derrière nos masques, les mains poisseuses de gel, privés de tendresse physique, écoutant chaque soir le nombre des victimes en oubliant parfois qu'elles sont dans tous les peuples, sur toute la terre. *La nuée obscure couvre les peuples.*

Mais Isaïe annonce aussi : *Elle est venue ta lumière et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi, Jérusalem.* A sa façon, il annonçait la venue d'un Sauveur. A notre façon, nous avons célébré cette venue à Noël. Nous continuons aujourd'hui avec la belle histoire des mages. Elle nous dit que la lumière du Sauveur a brillé au loin pour eux et pour tous les peuples de la terre.

Chaque fois que les ténèbres ont couvert la terre, la lumière a fini par les transpercer, les disperser. parfois rapidement, parfois lentement, trop lentement. Après la guerre, la paix et même l'unité ; après la tyrannie, la révolution et la démocratie ; après les catastrophes, la reconstruction ; après l'esclavage, la liberté ; après l'épidémie, la vaccination qui sauve. A chaque fois la lumière s'est servie d'hommes et de femmes, des artisans de paix et de justice, des bâtisseurs, des chercheurs, soucieux du bien commun.

Nous croyons que le Sauveur agit à travers tous les hommes de bonne volonté pour faire jaillir le bien, la vérité et la vie là où sévissaient le mal, l'erreur et la mort. Il agit à travers nous. Laissons-le faire. Ne freinons pas l'Esprit qui nous traverse. Et en 2021 une fois de plus, grâce à Dieu qui agit dans le cœur des hommes, nous serons sauvés.

Vincent Boggio
3 janvier 2021